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Ata 15/2019 da Audiência Pública sobre o PLO 40/2019, sobre a elaboração e execução da Lei Orçamentária de 2020, realizada no dia 08 de 
outubro de 2019, no Plenário Júlio Floriano Petersen. 
 
Ata 15/2019 da Audiência Pública sobre o PLO 40/2019, sobre a elaboração e execução da Lei Orçamentária de 2020, realizada no dia 08 de 
outubro de 2019, no Plenário Júlio Floriano Petersen, conduzida pelo Presidente da Comissão de Orçamentos, Finanças e Contas Públicas 
vereador Luia Barbacovi Progressista, vice-presidente vereadora Rosi Ecker Schmitt Progressista, e membro da Comissão vereador Everton 
Michaelsaen MDB. Esteve presente nesta audiência os vereadores Progressistas Dr. Ubiratã e Volnei da Saúde, e vereador Prof. Daniel 
Bancada do Partido dos Trabalhadores. Presidente da Comissão saúda as autoridades presentes, secretários, servidores e toda comunidade, e 
invocando a proteção de Deus declara aberto os trabalhos da Audiência Pública sobre o PLO 40/2019 que dispõe sobre as diretrizes para 
elaboração e execução da Lei Orçamentária de 2020, e convida para compor a Mesa, o Secretário da Fazenda Paulo Rogério de Oliveira e o 
Contador do município Paulo Felippe Pinho. De imediato, Presidente passa a palavra ao Secretário da Fazenda para dar início a apresentação do 
Projeto, e após teremos a manifestação da comunidade por cinco minutos para falar, onde deverão solicitar o microfone com a servidora Geórgia, 
e se identificar porque esta é uma audiência gravada. Após a manifestação da comunidade será a vez dos vereadores fazerem seus 
questionamentos por cinco minutos, obedecendo a seguinte ordem, os vereadores da Comissão e após os demais vereadores. Com a palavra 
Secretário da Fazenda Paulo Rogério de Oliveira: “Boa tarde a todos, nossos colegas secretários, vereadores, deixar bem claro que estamos 
aqui a convite da Câmara de Vereadores, porque a audiência pública que nos compete em atender a responsabilidade fiscal, a gente já fez em 
29/8/2019 no auditório do Executivo, e agradecemos a Câmara de Vereadores para esta audiência pública. A LDO é o planejamento a curto prazo 
e tem como fundamento o estabelecimento e prioridades de metas da administração para o exercício seguinte, além de definir diretrizes para 
aprovação da Lei Orçamentária Anual. A LDO tem como objetivo orientar e além da orientação da proposta orçamentária de cada exercício 
financeiro, e deve atender aos dispositivos da constituição federal na Lei de responsabilidade fiscal e na Lei Orgânica do município. A Lei Orgânica 
de cada município estabelece os critérios obedecidos pela LDO nas páginas da internet, na Câmara Municipal, enfim. A portaria 389 de 14 de 
junho de 2018, no Tesouro Nacional, instrui como devem ser elaborados os relatórios e anexos que acompanharão a LDO. A composição e o texto 
legal da LDO devem conter o nível obrigatório como determinação da lei de responsabilidade fiscal de constituição federal, para disciplinar o 
processo de elaboração e execução orçamentária. Anexos de riscos dos fiscais, é avaliação dos passivos contingentes e outros riscos que 
poderão incluir e influir nas contas públicas do município, e deverá ser informado também as providencias a serem tomadas na ocorrência destes 
fatores. Anexos de Metas Fiscais, é elaborado pelo executivo municipal e deverá abranger o poder legislativo, administração indireta, autarquia e 
fundações, e outras sociedades que recebam, recursos orçamentários fiscais e seguridade social do município. É composto pelos seguintes 
demonstrativos, demonstrativos um, as metas anuais, demonstrativo dois, avaliações e cumprimentos de metas fiscais do exercício anterior, 
demonstrativo três, metas fiscais atuais comparadas com as metas fiscais fixadas nos três exercícios anteriores, demonstrativo quatro, devolução 
do patrimônio líquido, demonstrativo cinco, origem e aplicação dos recursos obtidos com alienação dos ativos, ou seja, aqueles imóveis que o 
município não pode colocar a leilão, demonstrativo sies, avaliação da situação financeira e atuação do Apps que não é o nosso caso no nosso 
município, que hoje a gente não tem um fundo de aposentadoria, demonstrativo sete, estimativa e compensação da renúncia de receita, 
demonstrativo oito, margem e situação das despesas obrigatórias de caráter continuado. Então diante disso, a gente tem o Plano Plurianual que é 
a Lei 3570/2017, no primeiro ano de mandato do Prefeito ele teve que fazer o PPA para os próximos quatro anos, e a LDO que são anuais. Então a 
LDO para o ano seguinte ficou da seguinte forma. Projeção de receita para 2020, Receita do Executivo + Gramadotur, a previsão para 2019 era 
inicial de R$ 248.236.154,61 (duzentos e quarenta e oito milhões, duzentos e trinta e seis mil, cento e cinquenta e quatro reais com sessenta e um 
centavos), Receita do Executivo + Gramadotur atualizado R$ 259.610.202,46 (duzentos e cinquenta milhões, seiscentos e dez mil, duzentos e dois 
reais com quarenta e seis centavos). A receita atualizada em 2019, seria a receita atualizada de janeiro a julho de 2019, mais a receita de agosto a 
dezembro de 2018. Aqui eu quero fazer um parêntese, como a gente tem períodos diferentes para a LDO ne Lei de orçamentos, mas quando a 
gente faz a LDO a gente tem um prazo fechado que é julho e não tem como a gente pegar agosto e setembro. Já no orçamento agora que a gente 
começou a trabalhar com o Paulo Felippe, a gente já tem fechado julho, agosto e setembro, então a gente vai ter uma ideia mais real do que vai 
acontecer durante o ano de 2019. Então a LDO de 2020 tem uma projeção de R$ 290.772.455,15 (duzentos e noventa milhões, setecentos e 
setenta e sete mil, quatrocentos e cinquenta e cinco reais com quinze centavos). A Receita realizada em 2017 R$ 217.967.103,02 (duzentos e 
dezessete milhões, novecentos e sessenta e sete mil, cento e três reais com dois centavos), Receita realizada em 2018 R$ 249.255.096,17 
(duzentos e quarenta nove milhões, duzentos e cinquenta e cinco mil, noventa e seis reais com dezessete centavos), com uma variação de 
crescimento em torno de 14,36%. A projeção para o ano de 2020 R$ 290.772.455,15 (duzentos e noventa milhões, setecentos e setenta e sete mil, 
quatrocentos e cinquenta e cinco reais com quinze centavos), com uma avaliação de crescimento de 12%. A composição das receita do executivo 
ficou em R$ 252.965.329,69 (duzentos e cinquenta e dois milhões, novecentos e sessenta e cinco mil, trezentos e vinte nove reais com sessenta e 
nove centavos), e a receita das Gramadotur R$ 37.807.125,46 (trinta e sete milhões, oitocentos e sete mil, cento e vinte cinco reais com quarenta e 
seis centavos), e a receita total ficou em R$ 290.772.455,15 (duzentos e noventa milhões, setecentos e setenta e dois mil, quatrocentos e 
cinquenta e cinco reais com quinze centavos). A receita corrente líquida projetada R$ 281.624.852,19 (duzentos e oitenta e um milhões, seiscentos 
e vinte quatro mil, oitocentos e cinquenta e dois reais com dezenove centavos) de janeiro a dezembro de 2020. Gasto com Pessoal, o Executivo 
R$ 132.373.190,14 (cento e trinta e dois milhões, trezentos e setenta e três mil, cento e noventa reais com quatorze centavos), Gramadotur R$ 
3.516.960,00 (três milhões, quinhentos e dezesseis mil, novecentos e sessenta reais), e o Legislativo R$ 3.122.307,67 (três milhões, cento e vinte 
dois mil, trezentos e sete reais com sessenta e sete centavos). Total gasto com pessoal R$ 139.012.457,81 (cento e trinta e nove milhões, doze 
mil, quatrocentos e cinquenta sete reais com oitenta e um centavos). Percentual de gasto com pessoal do Executivo + Gramadotur, porque para o 
Tribunal de Contas é do Executivo mais Autarquia, e o Legislativo fica de fora, tem uma avaliação separada do executivo. Então Executivo + 
Gramadotur R$ 135.890.150,14 (cento e trinta e cinco milhões, oitocentos e noventa mil, cento e cinquenta reais com quatorze centavos). Então a 
previsão pra que a gente chegue lá em dezembro de 2020 com 48,25%. Gasto de Pessoal com o Legislativo R$ 3.122.307,67 (três milhões, cento 
e vinte dois mil, trezentos e sete reais com sessenta e sete centavos) 1,11%. Educação R$ 49.012.296,82 (quarenta e nove milhões, doze mil, 
duzentos e noventa e seis reais com oitenta e dois centavos), 26,15%, sendo que o índice de percentual exigido é 25%. Saúde R$ 42.048.625,24 
(quarenta e dois milhões, quarenta e oito mil, seiscentos e vinte cinco reais com vinte quatro centavos) com 22,70% do orçamento, sendo que o 
percentual é 15%. Previsão de investimentos para o ano de 2020, e o que são os investimentos, a gente varia a arrecadação dos últimos três anos, 
e o que a gente consegue fazer até julho de 2019, a gente faz uma média de despesas com o pessoal com projeção com encartes financeiros, 13º 
até o final de 2020, material de consumo e serviços de terceiros, e dessas despesas a gente consegue fazer uma avaliação, porque o que a gente 
pode fazer em investimentos durante o ano. Então o executivo ficou em R$ 11.663.383,77 (onze milhões, seiscentos e sessenta e três mil, 
trezentos e oitenta e três reais com setenta e sete centavos), com uma variação de 4,74%, Gramadotur R$ 1.790.476,44 (um milhão, setecentos e 
noventa mil, quatrocentos e setenta e seis reais com quarenta e quatro centavos) com variação de 4,73%. Então nossa parte seria isso, e estamos 
abertos a questionamentos, a gente sabe que é uma peça complexa de se entender, são indicativos para que se faça um orçamento para o ano de 
2020, não quer dizer que aquilo que a gente projeta aqui indica na LDO e tenha que ser o que vai no orçamento. Dentro do orçamento pode reduzir  
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ou aumentar dentro do executivo, dentro da autarquia, ou até mesmo dentro do legislativo. Contador Paulo Felippe Pinho: “Gasto com Educação 
e Saúde, aquilo que foi projetado aqui é só índice inconstitucional, na verdade o gasto com Educação é mais ou menos R$ 70.000.000,00 (setenta 
milhões), e na Saúde R$ 53.000.000,00 (cinquenta e três milhões), é só pra ficar bem claro que aqui são gastos constitucional”. Presidente da 
Comissão Luia Barbacovi: “Queria agradecer a presença dos secretários aqui, e agora teremos a manifestação da comunidade até cinco minutos, 
e após passaremos aos vereadores. Não tendo manifestação da comunidade, passaremos a palavra aos vereadores. Vereador Rafael Ronsoni: 
“Cumprimento o Secretário da Fazenda, contador Paulo Felippe, vereadores da Mesa e demais presentes hoje, e cumprimentar amis uma vez a 
Secretaria porque ela tem o papel de arrecadar, sempre cuidando da máquina pública e da distribuição dos recursos. Uma das coisas que a gente 
está olhando bastante referente ao orçamento de gasto com pessoal, com folha. Tinha sido projetado pra esse ano de 2019, 51,19%, a projeção 
totalizando R$ 122.000.000,00 (cento e vinte dois milhões), e hoje estamos chegando a três meses do final do ano, e estamos com um gasto de 
R$ 118.000.000,00 (cento e dezoito milhões), então automaticamente vai ultrapassar bastante  os cento e vinte dois, porque nós temos mais três 
folhas”.  Contador Paulo Felippe Pinho: “O cálculo é feito assim, o mês que tu tá analisando, o mês de setembro está fechado, e os onze meses, 
então ele pega um ano, então a diferença é quase certo que vai atingir o projetado, porque não é, ele pega de agosto de 2018 a setembro de 2019, 
os últimos doze meses.” Vereador Rafael Ronsoni: “Então provavelmente vai chegar aos cento e vinte dois como estava projetado, só que não vai 
chegar aos 51% porque aumentou a receita, mas a projeção da Secretaria como é feita com bastante cuidado, e vai ser atingido dentro do 
projetado”. Contador Paulo Felippe Pinho: “Assim como o Secretário falou, se calcula o juro e muitas coisas acontecem, mas a tendência é que 
fique mais preciso o cálculo.” Vereador Rafael Ronsoni: “Perfeito, só pra deixar registrado.” Vereador Prof. Daniel: “Boa trade a todos, é 
importante sempre ressaltar os valores de projeção, então existe um debate que é feito todo ano sobre valores que são considerados irrisórios, de 
que muitas rubricas são deixadas de valores de dez, quinze, vinte reais, porque a necessidade da rubrica, porque é importante compreender que o 
município não tem exatidão de quanto ele vai arrecadar. Eu gostaria até de chamar atenção, porque existem informações mentirosas circulando 
em redes socias, inclusive no perfil de um partido político que administrou a cidade por muitos anos que é preocupante, que é fake. Então aqui fala 
que em 2019 a despesa com pessoal foi de 51,19%, isso é mentira, isso é fake news, estamos na onda dos fake news e estamos trazendo isso pra 
Gramado. Gostaria de saber se essa informação pé verdadeira, se for, nós estamos muito perto do imite. Hoje é 47% e foi no último quadrimestre 
46,22%. Então eu gostaria só de ter nessa informação, porque eu acho que é uma informação mentirosa, mal intencionada pra levar para a 
população de Gramado , levar um pavor do que não está acontecendo, se o crescimento vegetativo da folha, ele existe, e temos também que 
cuidar quando faz a projeção de gastos, eu acho que já é muitas vezes uma projeção pessimista, por acaso se essa projeção não se efetive e de 
que realmente ela já era prevista, ela é um pouco menor para que se haja um equilíbrio. Então eu gostaria de esclarecer essa informação, e 
principalmente pra comunidade, que é uma discussão que tivemos aqui ontem, sobre essas rubricas que são deixadas de cinco, dez, quinze reais 
para que a comunidade precisa saber, porque é difícil entender”. Secretário da Fazenda Paulo Rogério de Oliveira: “Vou falar primeiro sobre as 
despesas de pessoal, depois eu falo sobre essas rubricas, que a gente não possa zerar o orçamento, tem que ter alguma estimativa, mas são 
valores que o Paulo depois vai explicar o que que acontece. Sobre a despesa de pessoal, vereador, a gente também se comove com esses 
comentários, na população principalmente de pessoas quer não vem, não se preocupam em vir na audiência, eu falei aqui na outra audiência 
pública. O Luia concordou comigo, que a gente precisaria trazer a comunidade aqui pra dentro, em um horário diferenciado, fazer alguma coisa, 
mas é muito complicado, eu sei que já sofri com isso em outro município, então é complicado a gente trazer a população. Então eles criticam sem 
saber o que estão falando, e a gente entende até, é difícil de entender o cálculo por exemplo, do Tribunal de Contas faz dentro da receita corrente 
líquida, são colocados receitas, são tiradas receitas, as deduções que eles fazem, e isso é mudado, característica do índice de pessoal do cálculo. 
Então até pra nós contadores as vezes fica difícil de entender. Tem serviços terceirizados que eles consideram dentro da despesa de pessoal e 
outros não, e as vezes a gente tá colocando, ou as vezes não está colocando e tem que colocar, e isso a gente sabe que acontecia todos anos, e 
não só aqui nesse município. Só pra vocês terem uma ideia, em 2016 foi 41,78%, 2017 45,10%, e 2018 46,61%, e hoje está em 47% e a gente não 
vai sair disso, praticamente certeza disso até o final do ano vereador, porque a gente tem uma projeção, a gente sabe mais ou menos aonde vai 
chegar a nossa receita lá em dezembro, a gente sabe o esforço que se está fazendo para cobrar a nossa dívida, e tudo isso impacta aqui na 
receita corrente líquida que é o cálculo que faz a despesa de pessoal, a despesa com a saúde e educação. Então as vezes as pessoas falam 
coisas, ou repetem coisas que não são verdadeiras, isso incomoda a gente de uma maneira, a gente tá lá, hoje eu sou uma pessoa que ocupa um 
cargo político hoje, mas eu sou técnico também vereador, e isso sempre me incomodou, eu sempre estiva na posição do Paulo Felippe, isso 
sempre me incomodou, porque a gente sempre faz da melhor maneira possível. O que que o meu prefeito nos últimos quatro anos em Estancia 
Velha dizia, Paulo eu quero que tu faça os orçamentos, o máximo possível de receita que tu acha que a gente possa chegar, e o máximo de 
despesa com pessoal, porque eu quero investir sim, em pessoal, eu quero que pare essa rotatividade de funcionário público, eu quero que as 
pessoas que fazem concurso fiquem aqui, e é isso que a gente tem que pensar. Então, não é gasto com pessoal, é investimento com pessoal, 
então muitas vezes as pessoas não entendem, e realmente depende muito de um mês pro outro, o mês que vem vai será outubro, então pega de 
setembro do ano passado até outubro desse ano, então pega despesas e receitas do ano passado, e despesas e receitas desse ano, então até 
chegar dezembro a gente tem muitas mudanças, muitas variações. O que que a gente faz pro pessoal entender, o pessoal de casa que não 
entende muito de orçamento público, porque é uma peça complicada de se entender, a gente projeta a receita no limite e sempre um pouquinho a 
baixo, pra que, pra capacidade que não se estore muito o limite de pessoal, e o limite de pessoal a gente sempre calcula no l imite realmente que 
vai acontecer. É muito difícil, eu tõ vendo aqui agora que estou ajudando o Paulo Felippe, não vi os outros anos que ele fez, mas eu lá no meu 
município, sinceramente eu nunca errei um cálculo de despesa de pessoal, porque eu sempre colocava um pouco a menos na projeção da receita, 
e a despesa de pessoal a gente calculava em cima do que realmente ia acontecer, não tinha como ultrapassar o limite, e é isso que a gente faz 
aqui, pra tomar o cuidado de não ultrapassar o limite de despesa com pessoal. Agora o Paulo vai falar sobre essas receitas”. Vereador Prof. 
Daniel: “Os valores que são colocados Paulo para abrir o orçamento para o outro ano, por exemplo a compra do hospital, tem um valor ali que não 
se fez a compra do hospital”. Contador Paulo Felippe Pinho: “Quando se faz a LDO é com base aos outros anos com o que se vem gastando, a 
ideia de comprar o hospital ainda não foi dito se vão comprar ou não, mas eu fiz essa despesa com um valor irrisório, porque se o Prefeito na hora 
resolver ou tiver que comprar, o valor tá criado, não preciso fazer Projeto de Lei e mandar pra Câmara. Todas as despesas que vou criar, 
manutenção, folha de pagamento, diária, eu abro ela, mesmo não estando nas despesas embasadas, já sei que vai ter diária, então já crio, aí não 
me pego de surpresa”. Vereador Prof. Daniel: “Porque muitas dependem de como vai se comportar a receita”. Contador Paulo Felippe Pinho: 
“Na questão do hospital, já deixo um numeral, já deixo a rubrica criada, se precisar dar um aporte ao hospital já tem”. Secretário da Fazenda Paulo 
Rogério de Oliveira: “Pra explicar assim vereador, tecnicamente sempre que vai acontecer uma venda do hospital, a compra do hospital que seja, 
vai ter que passar que passar por esta Câmara, mais o Projeto, a rubrica, a categoria, a gente deixar criado simplifica muito pra nós na 
contabilidade. Porque criar isso novo depois complica muito, tem que mandar pra cá um Projeto, criando um crédito especial, então deixando isso 
na expectativa e já criado, facilita muito pra nós”. Contador Paulo Felippe Pinho: “Isso já aconteceu com hospital, precisava às pressas dívida pra 
pagar, então isso ajuda muito e agiliza muito o andamento”. Vereador Volnei da Saúde: “Boa tarde a todos, cumprimentar a Mesa, todos os 
secretários e demais presentes. O orçamento de R$ 290.000.000,00 (duzentos e noventa milhões) e o que temos de investimento são 4,73%, em 
torno de R$ 11.000.000,00 (onze milhões) só pra investimento, então isso diz que aproximadamente R$ 279.000.000,00 (duzentos e setenta  
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milhões) já se inicia o ano comprometido com as despesas fixas que o município tem durante o ano de 2020. E também outra pergunta que eu 
gostaria de fazer, por que da redução de valores da Secretaria da Agricultura, que no ano passado teve R$ 9.112.000,00 (nove milhões, cento e 
doze mil) e este ano baixou para R$ 8.441.000,00 (oito milhões, quatrocentos e quarenta e um mil), então vai ter menos investimentos na 
Secretaria de Agricultura em 2020?”. Contador Paulo Felippe Pinho: “Não, é o no passado tinha a obra de um milhão e pouco, que é a obra do 
horto”. Secretário da Fazenda Paulo Rogério de Oliveira: “Vereador Volnei, como eu disse antes, isso aqui são indicativos, são números que a 
gente faz uma projeção para  a nossa LOA, nada impede que a gente suplemente mais na agricultura, ou reduza ainda mais valores, isso vai 
depender das reuniões quem a gente vai fazer com as secretarias e com o Prefeito, para fazer a peça orçamentária, então esses valores com 
certeza irão dar. A gente tem também R$ 4.000.000,00 (quatro milhões) que são reservas de contingencia, e também uma intensão de mandar pra 
cá, no legislativo, um Projeto de Lei que a gente consiga fazer a alienação de alguns imóveis que estão parados, que a gente recebeu, o município 
recebeu em pagamento ou de outra forma. Então a gente tá planejando arrecadar em torno de R$ 20.000.000,00 (vinte milhões), que seriam 
valores para investimentos para a comunidade”. Vereador Everton Michaelsen: “Boa trade Presidente Luia, vereadora Rosi, colegas vereadores, 
Secretário Paulo e contador Paulo, demais secretários, imprensa. Secretário Paulo, me corrige se for o caso, a receita estimada este ano R$ 
259.000.000,00 (duzentos e cinquenta e nove milhões) e projeção para 2020 R$ 290.000.000,00 (duzentos e noventa milhões), sabendo que os 
indexadores da economia, as projeções de inflação e todas as formas de correção monetária, estão hoje na ordem de 4 ou 5% sendo otimista, 
graças a Deus nós temos a inflação mais baixa, e existe um incremento aqui na ordem de 12% de R$ 290.000.000,00 (duzentos e noventa 
milhões), uma previsão até considerada otimista em cima de um cenário ainda que de instabilidade do nosso país, e esse crescimento real nessa 
receita, a Secretaria identificou onde esta oportunidade de crescimento, assim que nesse momento favorável por sinal”. Secretário da Fazenda 
Paulo Rogério de Oliveira: “Muito bem colocado, a  gente tem essa preocupação, temos que estar olhando para a economia, a gente tem antes 
de começar a LDO, a gente tem os índices que passam para que os municípios possam fazer suas peças orçamentárias, e foi dali que a gente 
tirou o índice do Igam DPL, PCA, o Pib, são vários fatores que nos levaram a chegar nesse percentual. Colocando também, que a gente tem um 
esforço próprio nosso, que a gente também é positivo, tem que pensar positivo, acho que Gramado não pode ser diferente, é uma cidade que vem 
crescendo ano a ano, principalmente na área do turismo, e o orçamento não é diferente, ele vem crescendo, então a gente projetou em coima 
desta média, desse currículo que vinha nos últimos anos, e por isso que se chegou nesse percentual, e lembrando que a gente colocou abaixo do 
que poderia colocar, para que chegue no final do ano de 2020 e não se extrapole nosso limite de pessoal”. Vereadora Rosi Ecker Schmitt: “Boa 
tarde, saúdo vereador presidente da comissão, secretário Paulo, Paulo Felippe, secretários municipais e demais presentes. Algumas perguntas da 
comissão, observamos um aumento de 5,3 milhões para 9,3 milhões no orçamento destinado ao gabinete do Prefeito, comparando com o ano de 
2019 para 2020, ou seja, um crescimento em torno de 75%, qual a motivação tão significativa para recursos desta área. O ensino superior teve um 
investimento de 2,6 milhões no orçamento de 2020, este valor é todo para o transporte universitário”? Secretário da Fazenda Paulo Rogério de 
Oliveira: “Quero que fique bem claro, essa  pergunta é muito importante, porque a gente também ficou sabendo que ocorreu aí em alguns Blog, 
que a gente teria super faturado o orçamento do Gabinete, e eu quero dizer que a gente formatou de novo, sempre bem embasado, preocupados 
com as despesas sempre, para que fiquem dentro da nossa arrecadação e de um equilíbrio possível, só que a gente tem hoje, aqui na minha 
planilha, posso passar pra vocês, dívidas que ficaram do outro governo pra gente pagar. O que que é isso, precatórias, um valor de R$ 
3.671.000,00 (três milhões, seiscentos e setenta e um mil reais) que saem do Gabinete do Prefeito e pela Procuradoria, é por lá que são 
empenhados esses precatórios. Quero deixar bem claro que são dívidas do outro governo, a gente não tem não acatar, já são judiciais para que a 
gente empenhe para o ano seguinte. E a principal delas é o Artesanato Gramadense Ltda R$ 1.908.344,90 (um milhão, novecentos e oito mil, 
trezentos e quarenta e quatro reais com noventa centavos), isto a gente tem que pagar até 2020, por isso que a gente colocou este valor no 
Gabinete do Prefeito”. Contador Paulo Felippe Pinho: “Então só pra complementar, a gente tá fazendo um balcão de negócios, vem da justiça, 
tentar chamar esses credores para renegociar pagando à vista ou parcelado, mas igual tem que orçar, mas tem que estar no orçamento, então por 
isso que está esse valor expressivo”. Secretário da Fazenda Paulo Rogério de Oliveira: “E sobre o transporte, esses valores são realmente tudo 
para transporte, investimento com ensino superior, embora entendemos que não seja uma obrigação do município, a gente herdou isso também e 
não tem como cortar o transporte universitário, então esse é realmente o laço que a gente tem com os universitários”. Contador Paulo Felippe 
Pinho: “Isto entra como recurso livre, e não como gasto em Educação”. Presidente da Comissão Luia Barbaocvi: “Vou fazer mais algumas 
colocações, primeiro Secretário só comentar que eu e o vereador Daniel, nós tínhamos comentado sobre a questão das rubricas, e agora de fato 
com esse percentual do Gabinete do Prefeito, é que exatamente quando vem a LDO ela é publicada inclusiva no site da Câmara, só que pra 
população não chega a explicação, a população está vendo um aumento de 74% e não sabe do que que é, assim como comentamos ontem, em 
três reais para a compra de equipamentos, como é que o cidadão vai saber o que que é. Então talvez teria que ter uma explicação mesmo, porque 
acontece isso, alguém na comunidade sabe o que é precatória, ninguém sabe, então se alguém publicou, e muitas vezes tem a história de fake, 
mas isso não quer dizer que a pessoa fez de má fé muitas vezes, porque ele simplesmente viu um aumento de 74% aqui, então eu só quis fazer 
esse comentário que eu acho importante. Primeiro eu queria destacar que fiquei contente em ver um aumento em percentual no turismo, cultura, o 
próprio esporte, a cidadania também teve, mas me chamou atenção do que já foi colocado aos colegas que diminuiu, a Gramadotur no ano 
passado e esse ano veio com a despesa maior que a receita, independente, que olha diz, a Gramadotur tá trabalhando no prejuízo, é o que está 
escrito aqui, então isso seria importante fazer a colocação. E outra coisa também, é que diversas secretarias ficaram com um aumento na faixa de 
11, 8%, essas secretarias Educação, Saúde, e outras, elas têm previsão de algum investimento, ou simplesmente acompanha a inflação, ou fica 
neste, seriam essas colocações”. Secretário da Fazenda Paulo Rogério de Oliveira: “Vereador Luia, com relação aos investimentos, reforçando 
novamente, são números indicativos, a gente ainda não sentou, a gente vai começar sentar a partir da aprovação da LDO, e aí a gente vai 
começar chamar os secretários, olhar o orçamento, o histórico do que vem acontecendo até agora e a estimativa para o que cada secretaria vai 
fazer para o ano que vem. Por isso que eu digo, isso pode mudar muito a teórico para a LOA, não fugindo dos valores. Em relação as despesas de 
capital, investimentos de secretarias a gente sempre tem que colocar, enfatizar e reforçar, esses investimentos que sobram desses cálculos que a 
gente faz, tem todo um histórico lá, uma planilha que a gente segue para fazer os cálculos nos últimos três anos, a média que está acontecendo 
até julho desse ano, e a gente calcula as despesas continuadas são material de consumo, serviços de terceiros, despesas de pessoal, juros da 
dívida que a gente está pagando. Então tirando isso, o que sobra para investimentos no todo, depois no orçamento a gente vai definir esses 
valores com cada secretaria, o que cada um quer fazer no ano de 2020, claro que a gente vai ter que priorizar algumas coisas porque não dá pra 
fazer tudo, mas a gente já tem um histórico hoje por exemplo de obras, a gente tá fazendo muitas obras, porque a gente tá economizando em 
vários setores, e eu quero dar os parabéns aos secretários, aos meus colegas que estão entendendo que o nosso intuito, nosso trabalho, eu e o 
Paulo Felipe estamos lá todo dia fazendo nosso trabalho, tentando economizar, as solicitações estão passando por mim e pelo Secretário Júlio 
agora, para que realmente a gente economize nas coisas que não são tão emergentes, que a gente possa segurar e investir em obras para o 
benefício da população, é isso que a gente está fazendo”. Contador Paulo Felippe Pinho: “Quanto a Gramadotur, a taxa de uso sustentável, a 
receita nunca vem para o município, por isso que a receita é menor, não consta no cálculo da receita dele, então dois milhões, dois milhões e 
pouco que cogitamos esse ano, a receita é do município, nós transferimos depois pra Gramadotur, então é uma outra conta que eu vou devolver 
esse dinheiro pra ele, só reduzindo 1% do Pasep, o resto do dinheiro vai pra ele, por isso que a despesa é maior que a receita”. Secretário da  
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Fazenda Paulo Rogério de Oliveira: “Para que todos entendam vereador Luia, não estou aqui reclamando, mas a gente faz todo um trabalho de 
arrecadação, depois a gente repassa para a Gramadotur, um trabalho árduo mas necessário, a gente tá fazendo com muita afeição e carinho toda 
as arrecadações e repassando pra Gramadotur, porque é a nossa autarquia que faz a nossa Gramado ser diferente, então a gente precisa 
realmente tentar arrecadar mais e mais, e que se possa investir cada vez mais nos nossos eventos e que os turistas consigam sempre falar bem 
do nosso turismo”. Contador Paulo Felippe Pinho: “No nosso investimento de 4%, nós temos ali quatro milhões de contingência que pode virar 
investimento, que é uma reserva, que se pode comprometer ou não, isso vai reverter a orçamento, e se não temos esse valor a mais, nós temos o 
nosso balcão de negócios, trazer a pessoa pra cá, para pagar a vista tem desconto, se ela aceita, isso pode reduzir e sobrar um valor pra nós, ou 
parcelar o valor direto, e se isso pode sobrar esses quatro milhões a mais”. Secretário da Fazenda Paulo Rogério de Oliveira: “Só pra 
complementar, a questão das precatórias, uma parte que eu já fiz lá no meu município, o que que a gente fazia, e isso nos permite a gente chamar 
os donos dessas precatórias e negociar com eles, principalmente esses valores maiores, pra que a gente faça um desembolso em três, quatro, 
cinco vezes, e isso nos ajuda do que ter que pagar esses quatro milhões a vista, isso realmente pesa”. Presidente da Comissão Luia Barbaocvi: 
“Fazer só mais uma pergunta, que nós recebemos agora dia treze uma mensagem retificativa, onde veio um anexo, seria um aumento de despesa 
com pessoal, e uma provável contratação de pessoal, pergunto, que parece ser cinquenta e oito pessoas em uma despesa prevista em aumento 
com pessoal em R$ 6.000.000,00 (seis milhões), isto é uma previsão, é uma relação de cargos de pessoas que serão contratadas, ou é uma 
expectativa”. Secretário da Fazenda Paulo Rogério de Oliveira: “É uma criação de cargos que a gente tem que elencar valores, e que a gente 
tem que colocar eles no impacto financeiro, e que essas despesas caibam no orçamento e que não vão extrapolar as despesas”. Presidente da 
Comissão Luia Barbaocvi: “Coloco a palavra a disposição de mais algum vereador, então coloco a disposição ao secretário e ao contador Paulo 
Felipe, para encerarmos”. Secretário da Fazenda Paulo Rogério de Oliveira: “Eu quero agradecer mais uma vez, e lembrando que estamos aqui 
como convidado, porque a gente cumpriu com a nossa obrigação no dia 29 com a lei de responsabilidade fiscal, fazendo nossa audiência pública 
no auditório do executivo e hoje na Câmara de Vereadores, e estaremos a disposição sempre, a qualquer dúvida, e como disse antes vereador, foi 
um desabafo, que a gente se incomoda com essas publicações maldosas, e queria dizer que eu sou técnico, assim como o Paulo, não faríamos 
nada sem ter uma explicação plausível. Então queria dizer que estaremos lá na Secretaria todos os dias de portas abertas, para sanar qualquer 
dúvida da comunidade, dos vereadores, empresários, porque essas coisas de facebook acabam incomodando, penalizando, porque a gente preza 
pelo serviço público, e como concursado a gente procura fazer o melhor, tudo certo e dentro da legalidade. Mas a gente tá aqui para explicar, tudo 
o que aconteceu em função deste crescimento, principalmente no Gabinete do Prefeito e para todas as dívidas.”. Presidente da Comissão Luia 
Barbaocvi: “Então eu queria agradecer Secretário, e dizer que a audiência pública justamente é pra esclarecer, e eu acho que até interessante 
pensar para o futuro, que quando tem situações como essa colocar em explicação, e de qualquer forma agradecer a presença do Secretário, do 
Paulo Felippe, dos Secretários, nestes três anos foi a maior presença, porque é importante prestígio pra Casa também, a preocupação dos 
secretários em relação ao orçamento, os colegas da Casa, comunidade aqui presente, e dar como encerrada esta audiência”. Secretário da 
Fazenda Paulo Rogério de Oliveira: “Eu só gostaria de colocar, pra ver se a gente consegue conversar sobre estas audiências, a questão de dias 
e horários, para que fique bom para todos secretários, se a gente pudesse marcar para o final do dia, e até para a população poder participar”. 
Presidente da Comissão Luia Barbaocvi: “Até porque a gente já procurou fazer as 17 h, porque entendemos que pudesse ser um pouco melhor, 
mas de qualquer forma agradeço mais uma vez a todos, e declaro encerrada esta audiência pública”. Sala de Sessões em 08 de setembro de 
2019, Mª Aparecida Oaigen Benetti, Assessora de Cerimonial e Protocolo. .-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-
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